

« L'histoire fera son jugement » : l'Agglo étrenne son office de tourisme sans Périgueux

Publié le 01/05/2023 à 12h45



Philippe Ducène a décoché les premières flèches, avant Jacques Auzou et Ketty Vaillant-Lambert. Un moment pénible pour Delphine Labails (à gauche). © Crédit photo : Stéphane Klein/ « Sud Ouest »

Le Fanal, l'office intercommunal du Grand Périgueux installé à Niversac, a été inauguré samedi 29 avril. Avec des discours qui n'ont pas épargné la maire de Périgueux, qui a choisi de reprendre la compétence touristique et d'avoir son propre office

« J'ai envie de retenir que c'est un bel outil. Les mots étaient durs. Mais pour moi, cela relève de la cour d'école. On n'enlève rien à l'Agglo, ce que je veux, c'est toujours plus de visiteurs pour Périgueux, l'Agglo et la Dordogne », a réagi Delphine Labails, la maire (PS) de Périgueux, en aparté, samedi 29 avril. Elle venait de faire le dos rond pendant trente minutes de discours mordants, à l'inauguration du Fanal. En l'occurrence

l'ancienne halle de la gare de Niversac, à Boulazac-Isle-Manoire, siège de l'office de tourisme intercommunal du Grand Périgueux.



Le Fanal est ouvert au public depuis le 24 avril.

Stéphane Klein/ « Sud Ouest »



Le ruban a été coupé par le président de l'Agglo et maire de Boulazac Jacques Auzou, aux côtés notamment des sénateurs Marie-Claude Varailles et Serge Mérillou.

Stéphane Klein/ « Sud Ouest »

Les premières flèches ont été décochées par Philippe Ducène, le président de l'établissement public qui gère l'office. Le Fanal « fait et fera la promotion des 43 communes de l'agglo et bien au-delà, car c'est notre compétence », a-t-il posé. Remonté contre Périgueux qui a choisi d'avoir sa propre équipe et son propre bureau, le maire de Val-de-Louyre-et-Caudeau a repris : « Le Fanal, c'est le symbole d'une certaine lumière intellectuelle [...], l'ouverture d'esprit. C'est un bien commun que nous partageons avec une très large majorité des élus de l'Agglo. Mais notre responsabilité par rapport à l'argent public, c'est de ne pas tolérer les démarches non réglementaires qui s'affranchiraient des lignes jaunes. » Et toc, entre autres, pour [le partenariat de Périgueux avec le musée Napoléon de Cendrieux](#).

Sur le même sujet

Le lièvre et la tortue

Les dernières salves d'artillerie sont venues de [Ketty Vaillant-Lambert, en partance vers la baie du Mont-Saint-Michel](#) après cinq années à la tête de l'office (1) : « Le talent, le coup d'éclat ne sont que fumée comparés au travail acharné. Qui est le lièvre, qui est la tortue dans la situation que nous vivons [NDLR : depuis la scission] ? Seul petit indice, nous avons porté notre maison sur le dos, la voici ! »



La directrice Ketty Vaillant-Lambert a souhaité que les membres de son équipe la rejoignent pour rendre hommage à « leur professionnalisme ».

Stéphane Klein/ « Sud Ouest »



Ce wagon sanitaire de 1929 classé, acheté à Limoges, a été restauré avec l'aide de l'association Mériquer Vapeur.

Stéphane Klein/ « Sud Ouest »

« Périgueux, c'est son droit, a décidé de quitter l'office de l'Agglomération. L'histoire fera son jugement », avait entre-temps glissé Jacques Auzou, président du Grand Périgueux et maire de Boulazac. Il n'a pas éludé « le contre-pied » de la scission qui a imposé de trouver un toit à l'office communautaire. Mais il a rappelé l'histoire du bâtiment, racheté à la SNCF et qu'il destinait à devenir un restaurant. Il a beaucoup loué le travail des entreprises, « toutes de Dordogne », qui ont œuvré, et de l'équipe de l'office. Et il a mis en avant les atouts du Fanal, à deux pas de la gare de Niversac et de ses trains vers Sarlat ou... Périgueux.

(1) Le recrutement de son successeur est en cours.

Repères

L'office de tourisme du Grand Périgueux compte une vingtaine de salariés, avec un budget annuel de 1,6 million d'euros. Les travaux de Niversac ont coûté 850 000 euros pour la halle et 150 000 euros pour le wagon restauré, financés à 75 % par Boulazac-Isle-Manoire, les 25 % restants étant apportés par le Grand Périgueux (100 000 euros, « alors que l'on ne parlait pas encore de l'office de tourisme », a précisé Jacques Auzou) et l'État via la dotation d'équipement des territoires ruraux (150 000 euros). L'office de Périgueux emploie six personnes, avec une enveloppe de 600 000 euros.